

EDITOR Y ADMINISTRADOR. Napoleón Briceño B.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta - AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS - DE J. VICENTE PERALTA

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA - MARTES / 5 DE MARZO DE 1910

NUMERO 2318

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

DEPARTAMENTO de CERTIFICADOS REDIMIBLES

Se emiten títulos que constituyen para el suscriptor una póliza de SEGURO DE VIDA y de ACCIDENTES, y un medio de AHORRO seguro y reproductivo...

SOLICITENSE PROSPECTOS

AGENCIA GENERAL EN SAN JOSE: Avenida Central, esquina frente a la Casa Presidencial

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:

Vapores Abangares, Turrialba y Atenas de 5,000 toneladas cada uno, harán VIAJES DIRECTOS a New Orleans...

Vapores Cartago, Parismina y Heredia también de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro...

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno, SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston...

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José o Limón, y a los señores SASSO & PIRIE, Agentes.

E. J. HITCHCOCK, - Administrador

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI TORINO"

sale de Genova el día 1º de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curazao, Sabanilla y Limón...

Precios de pasaje a Génova

Table with 2 columns: Clase (Primera, Segunda, Tercera) and Precio (700, 550, 200)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo)...

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareros para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento...

Niños: en la 1ª y 2ª, hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis.

De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo.

Otros informes darán en San José, Y en Limón, F. J. Alvarado a Oº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes. San José, 1º de Marzo de 1909

EBERHARD DE VOSS & Cía.

PROPIETARIOS:

ALFRED EDGAR KNOHR - EBERHARD DE VOSS

Almacén de generos y abarrotes en general

Entre el Hotel Internacional y la Ferreteria de Lhamann REPRESENTANTES de la Casa Munchmeyer & Co de HAMBURGO para la exportación de café

M. 9 3 m.

Northern Railway Company of Costa Rica

Servicio de trenes

Table with 2 columns: Route (San José a Limón, Limón a San José, San José a Cartago, Cartago a San José, San José a Alajuela, Alajuela a San José) and Schedule/Time

Línea Vieja

El tren de pasajeros que sale de San José diariamente excepto los domingos, a las 9 a. m., conecta en La Junta con el tren que sale de allí para Guapiles...

W. E. MULLINS, - GERENTE GENERAL

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera a Bristol ida y vuelta £ 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento. Para informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co. en San José o en Limón...

E. J. HITCHCOCK, - Administrador

NORTHERN RAILWAY COMPANY Costa Rica Railway Company Limited

AVISO

Se pone en conocimiento de los interesados, que todas las tarifas especiales ahora en vigor, serán anuladas dentro de tres meses a partir de esta fecha...

En lo sucesivo, solamente se concederán tarifas especiales, de conformidad con las disposiciones establecidas por la ley.

Para el servicio de pasajeros, en los trenes diarios entre San José y Limón, se pondrán los siguientes carros: Un carro-salón, uno de primera clase, uno de segunda clase y uno para equipajes y encomiendas.

El número de billetes que se vendan en San José y Limón, será limitado al número de asientos que contienen los carros respectivos...

En las estaciones de tránsito, sólo se venderán billetes para viajar de pie, y las compañías se reservan el derecho, a la llegada de los trenes, para admitir los pasajeros suficientes para cubrir el velote por ciento de exceso...

San José, febrero 24 de 1910. - W. E. MULLINS, - Gerente General.

COSTA RICA RAILWAY COMPANY LIMITED

Northern Railway Company

AVISO

Los billetes de Ferrocarril que en Limón y demás puntos de la vía al Este de San José, se expidan para Estaciones situadas al Oeste de esta Capital...

Es entendido que tales billetes se expiden tan sólo por comodidad del público y que la Empresa no garantiza a los pasajeros del Este de San José que en el mismo día, puedan continuar su viaje hacia el Oeste...

San José, febrero 24 de 1910. - W. E. MULLINS, Gerente General.

Banco Comercial de Costa Rica

San José, 4 de Marzo de 1910

TIPOS DE CAMBIO a la vista

Table with 2 columns: City (Londres, New York, San Francisco, New Orleans, Paris, Hamburgo, Barcelona, Jamaica, Oro americano acuñado) and Rate

Laurel Negro, Gavilán, Quizarrá, Cacho, &

Para conseguir las mejores maderas de la Provincia dirigios al

ASERRADERO ALPIZAR Parismina Línea Vieja

Nuestra maquinaria es completa y deja la madera de un acabado perfecto. Instalados en un nuevo lugar, con fuerza hidráulica y con mejores facilidades...

precios de realización:

Table with 3 columns: Material (Madera de cedro, Tablillas para cielos, Tabloneillo y forro traslapado) and Price

Los precios son por madera puesta en Limón.

La descarga es por cuenta del comprador

Haced vuestros pedidos a

MARCIAL O ROBERTO ALPIZAR

Feb. 11. 1m alt.

Parismina LINEA VIEJA

No mas canas

En la Barbería frente al Carmen se vende el Tinto Maravilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el Agua Restauradora del mismo Doctor...

MANUEL SALDIAS - San José, Febrero 13

Doctor Agostini Godoy

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad de New York

(EX-PROFESOR DE LA MISMA)

CONSULTORIO

1a Avenida Oeste. Frente al cuartel de la Primera Sección de Policía, 50 varas al Oeste del Telégrafo.

HORAS DE CONSULTA De 8 a m. a 5 p. m.

Oct. 14. 1 m. alt.

Oficial

Se autoriza el nombramiento de una Junta de Caridad en el cantón de Poás. En consecuencia, el Jefe Político y la Municipalidad del lugar procederán a elegir dicha Junta.

Se proroga por dos meses más la licencia concedida al señor Filadelfo Granados, Agente Principal de Policía de Limón...

Establecida la oficina telegráfica y de correos en Cañas Dulces de Liberia, se dispone: Crear las plazas telegráficas - administrador de correos, y de mensajero-cartero...

Se aprueba el reglamento de construcciones urbanas emitida por la Municipalidad de Limón.

Se nombra interinamente al señor Luis Morales Q. para escribiente de la Gobernación de Limón...

Se nombra interinamente al señor Luis Morales Q. para escribiente de la Gobernación de Limón...

Se nombra interinamente al señor Luis Morales Q. para escribiente de la Gobernación de Limón...

Cablegramas recibidos el domingo

Nueva escuadra

Ottawa, 12 - Pasó en segunda lectura el proyecto de ley autorizando la construcción de la armada canadiense, que será independiente de la Gran Bretaña...

Se compondrá de cinco cruceros protegidos, seis destructores. Se construirán dos diques y se les establecerá un colegio naval.

Un negro en la carrera diplomática

Washington, 12 - Benjamín Bundy, negro de Cincinnati, ha pasado los exámenes del Ministerio de Relaciones Exteriores, para el servicio consular.

Honor a Roosevelt. Una exposición

Washington, 12 - En la aula del Senado, se colocará el busto de Roosevelt.

Nueva York, 12 - Se proyecta para 1913 una exposición universal en esta, para conmemorar el tricentenario de la primer colonia.

Excursion regia

Bremerhaven, 12 - El Kaiser y sus huéspedes se trasladaron del «Deutscherland» al vapor «Kaiser Wilhelm II».

Un caso de fiebre amarilla

Panamá, 12 - El doctor Gorgas, jefe del departamento de sanidad, expidió esta mañana el siguiente boletín oficial: «Con referencia al caso de fiebre amarilla que en la persona del sacerdote Bernardo Laugede, de 52 años de edad, nativo de Francia y que murió en cuarentena en la isla de Culebra, bahía de Panamá, el día 17 de marzo del paciente fué sacado del vapor peruano 'Hualay' a su llegada a cuarentena el 1º de marzo...

Conferencia de Peary

Londres, 12 - Se anuncia una conferencia ante la real Sociedad Geográfica en que Peary probará que descubrió el Polo.

Un desprendimiento del Rey de Belgica

Bruselas, 12 - De los cincuenta millones de francos que el Parlamento puso a disposición de Leopoldo cuando Bélgica anexó el Congo, el rey Al-

Véase la cuarta página

Notas comentadas

El asunto

timbres. - Juicio sobre una obra. - Una explicación

AUSENTE por algunos días el Director del periódico, quien dejó a nuestro cuidado estas notillas, no habrá consideración alguna que nos prive de encomiar—cual lo merece—el laborioso trabajo que acaba de dar a la publicidad ese compañero de inolvidables ratos en la vida.

La pequeña obra que se intitula «Incorporación del Guanacaste a Costa Rica», es la condensación de una labor paciente y ardua. Las copiosas vigiliantas que ella representa no entrarán al número de los esfuerzos vanos de que ya rebosa el ánfora de nuestra juventud. Ellas han traído para nosotros y también para aquellos los distantes compatriotas del solar nicoyano, una grata noticia que ya no ha de perderse en el olvido: la del esfuerzo por severante siempre y a ratos temerario por aquellos hermanos realizado, para lograr su incorporación a la patria que tanto ellos como nosotros amamos con orgullo y con honra satisfacción reverenciamos.

Tiene la obra que comentamos el valor y los caracteres todos de la perfecta obra histórica de nuestro gusto: relación clara y sencilla, exquisita seriedad en el criterio, documentación prolija y palpaciones de cariñoso interés en todo el texto. No son otros los verdaderos atributos de la palabra que pretenda impresionar nuestros sentidos con la honrada exactitud de sus versiones.

La convicción con que ese trabajo nos regala, diametralmente opuesta a la que acerca del asunto dejó en nuestro ánimo la injusta leyenda, abre el campo de nuestra gratitud y de nuestra admiración antes cerrados, para los descendientes de aquellos hombres leales que nos dieron su cariño y nos tendieron los brazos sin reparar en los peligros a que su vigorosa actitud los exponía.

Desenterrada esta verdad del polvo de los años, y ya en presencia de sus gratas fulguraciones, una pregunta melancólica asoma con temor a nuestros labios.

De qué manera hemos correspondido los costarricenses a esa predicción constantemente mantenido, a esa voluntaria muestra de afecto que el curso de los tiempos no ha extinguido? ¿La incorporación del Guanacaste a Costa Rica se ha traducido en ventaja efectiva para los guanacastecos?

Desde luego podemos afirmar sin necio alarde, que ellos han gozado de los grandes beneficios de esta paz casi desesperante en que vivimos no por virtud de un empeño inteligente y racional que algunos quieren suponer, sino más bien por la incurable inerxia que ha puesto en nuestra sangre la tranquilidad más optimista y la más admirable de las resignaciones. En cuanto a lo demás, ¡triste es decirlo! apenas si hemos considerado como nuestra aquella región rica y extensa para los fines de nuestra conveniencia. Políticamente hablando, la ingerencia de Costa Rica en el Guanacaste ha sido desastrosa; y ha llegado a tal punto nuestro descuido, que ni siquiera hemos sabido ó hemos querido respetar y hacer respetar el derecho natural que sobre sus exuberante territorio correspondía a los descendientes de los que lo ofrecieron gentilmente a la nacionalidad costarricense.

Todos sabemos ya que las mejores y más feraces regiones del Guanacaste, son feudos de poderosos magnates costarricenses; de aquellos que con el tallamán del Poder entre sus manos, pasaron en son de conquista—diez veces indigna por lo fácil y por lo injusta—por la amplitud de aquellos predios arrebatados al afecto de sus legítimos y antiguos poseedores.

¿Acaso son ya un secreto para nadie esos despojos? ¿La historia de tales atentados no está cuajada de dolorosos episodios? Aquí tiene el compañero Briceño tema propicio a la segunda parte de su labor interesante. Demostrado ya por su galana pluma el proceso singularmente hermoso y perseverante de la incorporación del Guanacaste—su amado terruño—a la nacionalidad de Costa Rica, procede hacer la historia de nuestra correspondencia a esos esfuerzos.

¿Para qué?, dirán los puallánimes. ¿Para ahondar divisiones y rencores que ya deben borrarse? ¿Para provocar desmembraciones innecesarias? ¿Para reñir la estéril lucha de las violentas é intranquilizadoras inculpaciones que retardan la pacífica digestión de nuestros estadistas? No, para evidenciar un mal que duerme en la perzosa conciencia nacional. Para ilustrar el sentimiento de los interesados. Para obtener reparaciones que nunca son tardías. Para preparar el gran movimiento social que aquí como en todas partes ha de realizarse al fin, en pro de la reivindicación del derecho de los trabajadores, arrebatado audazmente por los grandes acaparadores de la tierra. Para facilitar el natural desencadenamiento de las corrientes populares que habrán de reaccionar conscientemente sobre nuestro actual sistema rentístico, arbitrario y cruel—sustituyéndolo por otro más humano y más justo que se base en el impuesto directo sobre la propiedad.

La vieja historia de los timbres ha vuelto a resurgir del polvo de las ilimitadas complacencias oficiales. Y esta vez torna a la escena en condiciones bien extraordinarias que no deben pasar inadvertidas. En el más impenetrable de los secretos de estado, el Ministerio de Hacienda sigue la pista de los falsificadores; y antes que haya podido tener entre sus manos al culpable, y antes también que todo el personal gubernativo tuviera pleno conocimiento del asunto, un periódico obtiene por medios teosóficos sin duda, la relación completa de las recatadas gestiones del Ministerio. Por supuesto, que una vez publicado el asunto en la forma en que se ha hecho, muy lerdos hablarían de ser los presuntos defraudadores para dejarse coger en el garlito, por lo cual este incidente lleva más trazas de cálculo sensacionalista que de otra cosa. ¿Por qué santo había de saber alma nacida el íntimo pensamiento del supremo encargado de nuestras finanzas? La versión de las brujas ya no es para estos tiempos en que la

superstición espiritualista hace en vano sus últimos tanteos.

Ago de poca seriedad se desprende de todo esto, y esos reportajes y esas arrogancias sin motivo de «La Información» no dicen nada sustancioso. No es la primera vez que en esa forma se dan aquí asonadas cuyo alcance no se columbra al final. Ponemos por ejemplo, el sofocón del otro día por los procedimientos indebidos del contratista señor Knowlton, con ocasión del cual también hubo revelaciones periodísticas, por conducto medianímico, de datos oficiales privados a lo que nosotros entendemos.

Por supuesto, esto no quiere decir que pongamos en duda ni un momento la existencia de esa y de todas las estafas que la maledicencia quiera suponer en ciertos ramos del complicado desconcierto administrativo en gobiernos que a falta de popularidad para surgir, se alzan sobre dos grandes resortes demoralizadores: la violencia y el premio. Pero como la experiencia nos ha enseñado a mirar con recelo las sombrías oquedades de la política, se nos ocurre pensar en estos momentos que el escándalo de los timbres puede no resultar otra cosa que un movimiento de especulación destinado a desviar la atención pública del asunto político que hoy la embarga, mientras se realiza uno de tantos fenómenos de transformismo tan comunes en nuestra flamante vida republicana.

Lo repetimos, esto no pasa de ser una conjetura. Ella no es del todo gratuita, sin embargo, ya que se basa en el recuerdo de añejas prácticas de estrategia política a que tan dados han sido los estadistas del actual momento.

Mas si el asunto resultare cierto, opinamos que la Prensa antes de tomar vela en este entierro debiera definir una actitud completamente digna de su alto ministerio social. Si se apersona en la gestión represiva que va a iniciarse, deba hacerlo consciente y definitivamente, no con ánimo de explotar las sensaciones del momento en beneficio de sus intereses comerciales, sino con plena conciencia del apostolado moral que le compete. Y una vez metida en tal empresa, deberá llegar hasta el fin ejerciendo poderoso control a las indebidas complacencias y no ayudando después con su silencio y con su olvido a la impunidad que va originando aquí un desconcierto lamentable.

Es entendido, desde luego, que el periodismo delator no habrá de enmudecer cuando ciertos nombres «altos» salgan al tablado del escarnio. Que no se repita más el hecho desconciador del fraude del Banco Goicoechea & Compañía, cuya historia arrojara fuertes reproches sobre el periodismo nacional. Reproches de los cuales sólo la «Hoja Obrera» podrá salir imaculada.

Los que cumpliendo un alto deber de amistad hemos traído la pluma ya olvidada a estas columnas, ve nimos de refresco «esta vez» al campo del periódico. No hemos dejado prenda alguna en el pasado que nos impida hablar con libertad; y el Director ausente de este diario, al solicitar nuestro esfuerzo, ya sabía que no podíamos prestárselo sino siguiendo a la vez el derrotero de nuestras convicciones.

ESCUELA DE MUSICA

“SANTA CECILIA”

Las clases han comenzado ya a las horas del año pasado. La matrícula continuará abierta hasta el último del corriente mes.

En la Sección de hombres se reciben alumnos para todos los instrumentos de orquesta.

En la Sección de niñas habrá, además de las clases establecidas, las de GUITARRA y MANDOLINA.

Para más informes, de 2 a 6 p. m. en el local de la Escuela, 50 varas al Sur del Palacio Episcopal.—El Director, J. J. VARGAS CALVO.—San José, 10 de marzo de 1910. 4 alt.

Aldea

inundada. - Casas derrumbadas. - Varios ahogados

(Por cable)

Londres, 13.—La represa que confinaba el agua de una mina abandonada en el valle P. Ponda, país de Gales, reventó.

El agua cayó como lluvia sobre la aldea de Blaenclydach, situada más abajo, derrumbando las casas. Murieron ahogadas varias personas.

Se cree que han sido víctimas muchos mineros de los ocupados nocturnamente y de los que dormían en sus casas.

La escuela se hallaba llena de alumnos cuando los invadió el agua, pero con excepción de dos, todos se salvaron.

Nota

POLITICA

Dr. Carlos Pupo

Entre los candidatos que seguramente han de figurar en las listas de diputados para el próximo Congreso se encuentra, como ya tuvimos ocasión de decirlo, el doctor don Carlos Pupo.

Este distinguido médico hizo sus estudios en la Universidad de Ginebra, (Suiza) donde dejó muy bien sentado el nombre de su patria. Regresó a Costa Rica después de viajar por diferentes países de Europa, y se ha dedicado a su profesión con fé y entusiasmo, logrando, gracias a sus perseverantes esfuerzos, un enviable éxito.

El doctor Pupo, que ha vivido muchos años en el campo, conoce «a fondo» las necesidades higiénicas del pueblo, ha podido palpar las deficiencias de la legislación actual y estudiar, de cerca, las condiciones sanitarias de nuestras poblaciones; así lo demostró en una conferencia admirable que tuvimos el placer de oírle en el Ateneo.

Es hombre de fácil palabra, se encuentra en plena madurez intelectual y no dudamos que a los servicios que le ha prestado al país, en materia de higiene, sabrá agregar su labor en la Cámara, sobre todo si, como es de esperarse, llega a estar secundado por los otros facultativos que la Nación debe tener en el Congreso.

Resolución

reconsiderada

La Sala de Apelaciones, con vista de otros atestados, reconsideró ayer su votación hecha el sábado último que confirmaba el auto de prisión dictado

por el Juez del Crimen de Limón, contra José Bartoli de Puccini como indiciado en el delito de tentativa de incendio, y resolviendo lo principal revocó la prisión y sobres: yó en favor de Bartoli, en virtud de no dar crédito a lo afirmado en las dos declaraciones en que el Juez se fundó para decretar el arresto.

Por el aire

Progresos alcanzados por un aeronauta

(Por cable)

New York, 13.—En presencia de 500 periodistas y técnicos, el aviador francés Paulhan voló primer 2 y después 3 minutos a la altura de 150 metros.

Wilbur Wright, acompañado de abogados, asistió. Paulhan previamente depositó 6000 dólares a fin de poder volar por 6 días.

Se reconoce el fiasco de la prohibición judicial invocada en contra por Wright.

Eleccion

DE UNA Municipalidad

Santa Ana, 13.—Hoy quedó electa la Municipalidad, así:

Proprietarios: Manuel Garrillo, Gasiano Trejos y Alberto Acuña.

Sapientes: José Rivera y Rubén Morales.

Síndicos. Centro: Isidro Acosta y Abel Castro.

Salitral: Francisco Borbón y Ramón Flores.

Pozos: Pedro Vásquez y Quirico Rodríguez.

Piedras: Eliseo Morales y Antonio Guillén.

Uruca: Julián Aguilar y José Montero.

Brasil: Félix Rivera y Jesús Rivera Feroñandez, Proprietarios y Sapientes respectivamente.—Corresponsal.

En «Everybody's Newstand» se puede comprar El Noticiero y demás revistas del día. Limón, Siquirres, Cartago y San José.—Marshall y Mc. Guinness.

Sucesos

varios. Por cable

Petersburgo, 13.—La comisión investigadora de la corrupción sobre fraudes y la desmoralización en los comisarios de ejército, acusa a 29 oficiales de Kazan, incluyendo al General Pissudski.

Río Janeiro, 13.—Se desmiente oficialmente el acerto que existe del tratado de decreto con el Ecuador por el cual éste cede al Brasil sus reclamos del territorio ocupado por el Perú.

Berlín, 13.—Se anuncia para el día de hoy manifestaciones socialistas contra el proyecto de ley electoral en ésta, Brestan y Frankfurt.

Toma

DE dos contrabandos

Esparta, 14 de marzo.—El Jefe del Resguardo Fiscal de Puntarenas, Magdaleno Bustillo, aprehendió en el sitio denominado «Bambalache» de esta jurisdicción 8 botellas de aguardiente clandestino, de los cuales una fue quebrada en el acto de hacerse el decomiso. Se hacen las averiguaciones del caso para dar con la persona dueña del licor.

El Resguardo residente en esta ciudad tomó aquí una garrafa con aguardiente de procedencia clandestina.—Corresponsal.

Casa

bancaria que será manejada solo por mujeres

(Por cable)

Londres, 13.—Mañana se inaugura en esta una casa bancaria manejada exclusivamente por mujeres, siendo el único empleado varón el mensajero, una de cuyas funciones será la de atender a los demás varones.

Ningún varón puede hacer depósitos ó podrá hacer negocio con el Banco.

El Gerente de la nueva institución es Mrs. Mary Bateman, quien desempeñó el puesto de corresponsal durante la guerra en Sur Africa, y ha escrito varias novelas.

Refiriéndose a la Empresa Wirs Bateman dijo que el banco emplea con 455 clientes que incluyen dueños de pequeñas casas de comercio y miembros de la alta sociedad. Los gigantescos pasos hacia la independencia dados por las mujeres y los movimientos feministas demuestran la verdadera necesidad que existe de un banco de mujeres y de manejar fondos propios y tendrá inmenso valor instructivo enseñándoles métodos comerciales.

Merecido

castigo a un falsificador

(Por cable)

Rharkav, 13.—El Inspector de Policía de Luben, señor Lazorski, ha sido sentenciado a cuatro años en la penitenciaría, por haber falsificado documentos judiciales, con el fin de hacer condenar como terroristas a 3 estudiantes inocentes.

Silvidos

a un especulador inescrupuloso.—Su paradero

(Por cable)

Manchester, 13.—El chicagouense James Patten, especulador inescrupuloso en cereales y algodón, a su llegada aquí fué silvado y echado de la bolsa de algodón. Se refugió en una de las salidas de la emergencia, tomando luego un coche para la estación de ferricarril, donde tomó el tren para Liverpool.

Paseo

a puerto Limón. A los señores de provincias

se les avisa: que habiéndose agotado totalmente los billetes para el viaje a Limón en el paseo del club Alfonso XIII, se abstengan de mandar por su pasaje. Sin embargo, se pondrá un carro de

segunda clase para cuarenta pasajeros solamente, cuyos pasajes estarán a la venta el sábado próximo en esta ciudad.

No hay billetes, pues, para viajar en los carros de primera clase.

Se recuerda a los señores pasajeros que cada uno tiene que buscar el carro que corresponde a su billete, quedando sujeto, el que no lo efectúe así, a que lo hagan salir del carro ó a viajar de pie.—El Vicepresidente, VICTOR M. OABRERA. 3v.

GRAN FABRICA ELECTRICA DE MUEBLES

Se construyen Muebles de todos los estilos.
Se construyen Billares en variedad de formas.
Se construyen Puertas, Ventanas, Vidrieras, Persianas, Escaleras de caracol, espiral ó en cualquier forma.
Se construyen Balaustradas, se tornean Columnas, en cualquier tamaño y grueso; se reciben órdenes para cualquier TRABAJO DE TORNO para muelles ó construcción.
Se refaccionan fachadas de casas, colocándose ALEROS MODERNOS, con moldillones ELEGANTES y MUY VISTOSOS.
Se refaccionan edificios y me hago cargo de cualquier trabajo por grande ó pequeño que sea, en SAN JOSE y PROVINCIAS.

TENGO gran cantidad de TRATADOS y CATALOGOS de todo y para todo, donde el cliente puede consultar su gusto. Se dan presupuestos, se garantiza el buen trabajo y la EXACTITUD EN LA ENTREGA.

JORGE MORALES BEJARANO

GRAN ALMACEN DE MUEBLES LISTOS PARA LA VENTA

LA AVENIDA CENTRAL — (Cuesta de Moras) — CASA DE DOS PISOS n° 531. — San José

BENNETT, ROJAS & FERNANDEZ, BANQUEROS

CAPITAL PAGADO \$ 1,500,000-00

Nuestra cuenta de capital muestra AL HABER

Al cerrar el negocio el día 31 de Diciembre de 1910

la suma de Cr. 1.541,411-31.

NUESTRAS GANANCIAS DURANTE EL AÑO que acaba de terminar, LIQUIDAS

montan á Cr. 147,395-47

que han sido acumuladas al Capital de la Casa.

AGENCIA EN CARTAGO: NICOLAS CASASOLA ORTIZ

Marchamos siempre hacia adelante!

TODOS NUESTROS EMPLEADOS á partir del 1º de enero de 1910, están interesados en nuestros negocios y reciben parte de nuestras ganancias. Sus esfuerzos se redoblarán en servicio del público que nos favorece con sus negocios.

Aprobacion

de nombramientos. Informes en solicitud de gracia

En sesión plena celebrada ayer á las 1 p. m. por la Corte Suprema de Justicia, se despacharon los siguientes asuntos:

Se aprobó el nombramiento del señor Juan Rojas Prieto, para escribiente interino de la Alcaldía de Poás.

Se concedió autorización al Licenciado Ricardo Coto Fernández, para ejercer el notariado.

Se leyó una comunicación del juez de lo Contencioso Administrativo, en que expone la necesidad de crear la plaza de auxiliar del notificador, debido al excesivo trabajo que asiste en la oficina y pide la aprobación del nombramiento del señor Ismael Jiménez para notificador ad hoc en los negocios en que intervenga el Licenciado Ricardo Pacheco, quien pagará tal empleo. Se acordó aprobar el nombramiento dicho.

Se dió informe desfavorable en la solicitud del reo Tito Billaños Salas, para que se le comute en confinamiento la pena de presidio que des cuenta.

Se aceptó la renuncia presentada por el señor José Vega Noboa, de puesto de escribiente interino de la Alcaldía de San Mateo y se nombró en su lugar con igual carácter, al señor Víctor Hernández.

En la solicitud del Alcalde de Puntarenas para que se le aumente el sueldo, lo mismo que el de sus escribientes y se establezca una plaza más de escribiente, se dispuso aplazar la reso-

lución para cuando se discuta el proyecto de presupuesto.

Se aprobó el nombramiento del señor Aquiles Moya, quien sirvió el puesto de escribiente interino de la Alcaldía de San Isidro de Heredia.

Se dió informe favorable en las solicitudes de Matías Alvarado Ramírez y Rafael Vargas Rodríguez para que se les rebaje la décima parte de la pena de presidio y desfavorable en la de Gabriel Álvarez Ramírez, encaminada á obtener igual gracia.

Se dispuso reconocer el sueldo durante los días 3 y 4 de febrero último, al Licenciado Ramón Loria Iglesias, Juez de Primera Instancia interino de Limón.

El Juez del Crimen de Heredia dió aviso de haber dade tres meses de permiso al escribiente señor Guillermo Zamora Fonseca, al que substituyó con el portero señor Manuel Zamora Pérez y á éste con el señor Luis Solís Santisteban. Se aprobaron esos actos.

El Juez de Liberia dió parte de haber concedido 15 días de licencia á su Secretario, señor Manuel Vega Ley y de haber llamado en su lugar al Prosecretario señor Maximiliano Alvarado Ruiz. Aprobado.

Se aprobó el nombramiento del señor Luis Solís para reemplazar provisionalmente al escribiente de la Alcaldía Segunda de Heredia señor Samuel Balmaceda.

A las 3 p. m. terminó.

Lustrina

Es la mejor preparación para dar brillo á los pisos y muebles y los conserva de la polilla. Este componente es preparado por Vicente González P. y está de venta en "La Industria", detrás del Colegio de Señoritas y á ochenta céntimos libra.—Diciembre 2.

SE VENDE UNA CASA

bueno en Cartago, 300 varas del Hospital Nuevo, con todos los útiles para negocio de gallinas. Tiene una manzana de terreno. Su precio es de \$ 1800, es precio regalado. Entenderse con Mrs. J. B. Richards en San Pedro del Mojón. Mzo. 6 6v.

AVISO

Por tener que ausentarme del país vendiendo mis muebles, entre los que hay un magnífico juego de comedor, juego de sala, cuadros, etc. Se pueden ver en mi casa de habitación. Calle Central, Sur San José, 1º de marzo de 1910.—L. Otto von Schröter. 10 v

SE VENDE

un lote de terreno que mide como 450 metros cuadrados, propio para edificar contiguo al Hospicio de Huérfanos y detrás de la Estación del Ferrocarril al Atlántico. Entenderse con Aristides Quirós, detrás del Edificio Metálico.—Marzo 4. 15 v.

SE VENDE

434 sacos de café en pergamino y 676 beneficiado, que están en Puntarenas. Para precio y condiciones entenderse con don Julio Sánchez, en San Francisco de Heredia.—Marzo 11. 8 v.

Votaciones

en procesos criminales

La Sala Segunda de Apelaciones resolvió ayer los siguientes negocios:

Aprobó el sobreseimiento decretado por el Juez del Crimen de Limón, en la sumaria para averiguar la causa de la muerte del jamaicano Cecilio Champagne Cary, acaecida en Matina.

Confirmando la sentencia dictada por el Juez del Crimen de Cartago, que absolvió de toda pena y responsabilidad á Fausto Méndez Ohaves, en la causa para averiguar si cometió el delito de estelionato en daño de Lucas Calderón Quirós.

Cambio de una pena

Se conoció en consulta del fallo pronunciado por el Juez del Crimen de Santa Cruz, que condenó á Pablo Martínez Carballo, nicaragüense, á sufrir un año de presidio en la penitenciaría por lesión causada á Juan Manuel Abusto García, nicaragüense, delito cometido en el camino entre los caseríos de Barahona y Santa Ana de Nicoya. Se cambió la pena impuesta por un año de confinamiento en San Carlos.

Aprobó la sentencia dictada por el Juez del Crimen de Liberia, que condenó á tres meses de presidio en la penitenciaría á Mercedes Ordóñez de, sp., por abigeato cometido en la hacienda «Pacho Honda» de propiedad de la United Fruit Company, situada en Cañas.

Confirmando el sobreseimiento decretado por el Juez Primero del Crimen de San José, en la suaria para averiguar si Salvador Madrigal Bonilla de 62 años de edad, cometió el delito de violación en la niña Clemencia Margarita Salazar Calderón, de ocho años de edad.

Sepelios

En la noche del domingo murió en esta ciudad don Fermín León. Su entierro se efectuó en la mañana de ayer, previos los funerales que fueron oficiados en la iglesia de la Dolorosa.

También murió esa misma noche don José Hidalgo M. A las nueve de la mañana de ayer se verificaron las exequias fúnebres en la iglesia de la Merced, de donde se despidió el duelo para el Cementerio General.

El sábado anterior en las primeras horas de la noche expiró la señora Ana Cascañe de Estrada. Su entierro tuvo efecto el domingo por la mañana.

A todas las familias dolientes presentamos nuestro pésame.

Curioso fenómeno astronómico

Varias personas, entre éstas una respetable señora, me suplicaron que me fijara si lo que han visto cerca del Sol es un cometa.

Me fijé que en el almanaque de este año puo el mayor brillo de Venus para el domingo 13 del corriente, día en que pasó por el meridiano á las 9 h. 48 m. de la mañana; recordé que cada 584 días ese planeta se ve de día á la simple vista, lo busqué sin anteojos, lo vi en el lugar indicado y lo mostré á varias personas.

Hace poco que el refringente astro estaba más próximo al Sol y quizá lo confundieron con un cometa.

PEDRO N. GUTIÉRREZ

Se retiro un empleado de esta empresa

El señor Francisco Fonseca, circulator y cobrador de EL NOTICIERO, en el lado Sur de esta ciudad, se ha retirado de trabajar en nuestra empresa.

Aprovechamos esta oportunidad para avisar á nuestros abonados que no cancelen ninguna cuenta sin la presentación del recibo firmado por el administrador.

De lo contrario quedan expuestas á pagar dos veces.

MARZO
ESTE MES TIENE 31 DIAS
Martes
15
Santos Raimundo abad fd. Longino. Santos Madron y Leoncila virga. y márt.

CRONICA

Estropeado

Antier á las dos de la tarde fué estropeado por el tranvía, en la esquina frente á la iglesia del Carmen, Ismael Lobo Lobo, quien resultó con una contusión en su dedo. El hecho fué casual.

El farol lo dice

Quando se le muera un pariente ó amigo, en tan fúnebre caso ocurra en la noche, diríjase 25 varas al Norte del Carmen, á la Imprenta del Comercio y "el farol lo dice" allí trabajen á cualquiera hora, teniendo especial surtido de esquelas mortuorias las que se entregan á la media hora después del encargo.

Extensos directorios para el reparto, circulares honradas y que conocen á todo el público. Precios módicos. Teléfono 220

Nacimientos

Consuelo Luz Milda del Socorro, hija natural de Fidelina Torres; Emma Hilaria del Carmen, legítima de Manuel Felipe Palma y Fidelina Meléndez; Luz Blanca, legítima de José María Acosta Solano y María Matilde Ezequiel Salazar; Alfonso Tomás de la Trinidad, natural de Celina Gutiérrez; Juana Elizabeth, legítima de Allan Késhor y Elean Hefanarón; John Otto, legítimo de Erik Köber y Elizabeth Berta Friede Offmann; José Ottoniel Malaquías, legítimo de Matías Mora y María Guadalupe Castillo; María Angélica Elisa, legítima de Jesús Arley Navarro y Leonor Castillo; José Constantino de la Trinidad, natural de Florida Salazar; Fernando Humberto de Jesús, natural de Rafaela Otárola Jiménez, María Virginia de los Angeles; legítima de Rafael Cubero Rosales y Mercedes Roldán Alpijar; José Joaquín, natural de Banca Blanco; Elena Almida Ana Francisca, legítima de Leopoldo Montealegre Quirós y Elena Alfaro.

Botica de los pobres

Así es como llaman á la Botica Universal, cita en la esquina S. O. del Mercado, por ser ésta la que vende más barato, la que despacha mejor y más baratas las recetas y la que tiene las mejores y más eficaces preparaciones farmacéuticas para toda enfermedad.

Visítala esta Botica y os convenceréis de lo que decimos.

Licencia

Le será concedida al General Román

Escena sangrienta

desarrollada á orillas del río Tempisque. - En defensa de una mujer, se da muerte á un negro

Liberia, 13 de marzo.—(Recibido á las 8 y 25 p. m.)

En una casa situada á orillas del río Tempisque, vivían el negro Carlos Samuel y su concubina Micaela Céspedes. Pablo Palavicini y su esposa Josefa Briones.

Samuel comete daños

Samuel despidió en estos últimos días á su concubina. Esta, en unión de sus otros compañeros de casa, se fué á vivir á un rancho distante trescientos metros, y allí llegaba el negro á molestarlos, ya insultándolos ó ya cortando las varillas que formaban el rancho, quebrando, además, utensilios y otros objetos que tenían para su uso.

El negro Samuel da de estacazos y bofetones á la Céspedes

Resulta que en estos días se pre-

por quince días á partir del 15 de los corrientes, serán recargadas sus funciones al Coronel don Jerónimo Chacón

Defunciones

Ana Cascañe, 45 años, Carmo; María Rosario T. V. 11 meses, Cartago; José Frutos Quesada, 11 meses, San José; María Angélica Avley, 1 día, Catedral; Fermín León, 70 años, Hospital José Hidalgo, 34 años, Hospital.

Vistas para hoy

Sala 1a.—Sucesión de Próspero Fernández contra Froilán Ramírez V. á las 1 p. m.

Ocasión.—Fiscal de Corte contra Rafael Gutiérrez Urtecho y Juan de Dios Matus Fitoria, (oral), á las 2 p. m.

Vino Orfilia de Sajonia porque es de Sajonia Orfilia y dijo sin ceremonia que allí todas usan Sobia, Alteza, Oamia y Lidilia.

Encuentran

unos sombreros robados

El presunto autor detenido

Ha pocos días dimos cuenta de haber robado al señor Manuel F. Palomo unos sombreros, valorados en \$250

Antier estaba el señor Palomo en la puerta de su sombrerería, cuando pasó un niño con un sombrero en la mano, que examinado por aquel, resultó ser de los suyos.

Detenido el muchacho, se vio á saber que el sombrero fué comprado en el establecimiento de don Francisco Núñez, en el Zapote.

Para allá se dirigió el señor Palomo con dos polizontes y encontró en dicho establecimiento 20 sombreros de los robados, que fueron recogidos por la policía y detenido el señor Núñez.

Este, ante el Agente Segundo de Policía, declaró que los había comprado á \$150 cada uno á un individuo cuyo nombre no sabía, pero sí dió las señas y dijo reconocerlo donde lo viese.

Con tales señas se supuso quién fuera el individuo.

Por la noche, un polizonte vestido de particular, acompañado del señor Núñez, dió caza al que vendió los sombreros, según dicho señor Núñez. El vendedor resultó ser Teodorico Arriola.

Ahora resulta que Arriola niega que él haya vendido tales sombreros á Núñez.

Arriola hace un mes salió de la penitenciaría.

SAQUEO

en carros del ferrocarril

Simpática despedida

Limón, 14.—En el vapor "Prío Joséchim" que zarpó esta tarde, salió para Panamá á reponer su quebrantada salud, el apreciable amigo y cumplido caballero don Ramón F. Acevedo. Numerosas amistades fueron á despedirlo al vapor, para significarle al señor Acevedo lo mucho que lo estiman en esta sociedad. Se tomó una copa de champagne de despedida.

El 21 de febrero fueron despachados para los señores Pirie de Cartago, en el carro 537, varias mercaderías, de las cuales fueron robadas dos cajas de medicinas. No se ha podido saber en qué punto de la línea tuvo lugar el robo.

También saquearon un fardo de mercaderías de un carro, de los que están en el patio sin chequear todavía; el carro era de los que ocupan para bananas.—Corresponsal.

Palavicini acude en su defensa Es muerto Samuel

Palavicini fué á defenderla y Samuel lo atacó con un garrote. Aquel se defendió y de la rifa resultó el negro Samuel con una herida arriba de la tetilla, que le interesó el corazón, muriendo pocos momentos después.

Carácter de ambos

Samuel era violento, pendenciero y amigo del escándalo.

Palavicini tiene 73 años, achacoso, enfermo é incapaz de hacer mal á nadie, pero capaz de defenderse.

Corresponsal

Visite Ud. el Gabinete Dental del Dr. Marichal.

Es el mas moderno y ofrece grandes ventajas en sus trabajos

Crimen

Mujer á presidio por lesiones inferidas á su esposo

Cartago, 14 de marzo.—El Juez del Crimen de esta provincia dió sentencia, imponiendo cinco años y medio de presidio decontable en la penitenciaría de San José, al joven Ricardo Bonilla Umaña, por el crimen de homicidio perpetrado en la persona de Francisco Fuentes.

El hecho ocurrió á las ocho de la noche del catorce de noviembre del año próximo pasado, en las cercanías del mercado de la villa de Turrialba, donde se efectuaba una emarompa, y según datos que arroja el proceso, sucedió así:

En un encuentro que hubo entre Bonilla y Fuentes, estos entablaron una lucha y fueron á caer á una zanja. De la rifa resultó el segundo con una herida entre la 6a y 7a costilla posterior izquierda, y que practicada la autopsia resultó tener nueve centímetros de profundidad. Según opinión médica, fué producida con instrumento cortante y ocasionó la muerte debido á la hemorragia.

Bonilla tiene 23 años y su conducta anterior había sido notablemente buena, se muestra inocente en el crimen que se le atribuye: es hijo de don Ricardo Bonilla, cumplido Jefe Político de Turrialba.

El mismo señor Juez del Crimen condenó á Juana Casasola Céspedes á sufrir un año cinco meses y once días de presidio en la penitenciaría, por el delito de lesiones inferidas en Turrialba á su esposo, el jamaicano Francisco Ritt Parkel.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

Una hermosa casa en venta

Está situada en la esquina formada por la calle 10a Norte y Avenida 5a Oeste. Tiene toda comodidad para una familia grande. Quien quiera hacer un buen negocio diríjase á la casilla de correo N.º 516, para más informes. 15 de marzo. 1 m. 21

+

RAFAEL CAMACHO, Presbítero, hermanos y familia tienen el honor de invitar á todos sus parientes y amigos á una MISA de centenario que, en sufragio de la que fué

IRENE OVIEDO DE CAMACHO (q. d. D. g.)

se celebrará en la Santa Iglesia Parroquial de San Rafael de Heredia á las nueve de la mañana del jueves 17 de los corrientes.

San Rafael de Heredia, 15 de marzo de 1910.

AVISOS ANTERIORES

OPORTUNIDAD

Vendo una mula gorda, grande, de 58 pulgadas de alzada, buen paso y de buena edad. Puede verse en la caballeriza de don Santiago Güell.—Alberto Young. Marzo 13 de 1910 4 v

VENDO

en uno de los mejores puntos de la ciudad de Cartago, mi establecimiento de licores extranjeros y del país.—ELIAS MUÑOZ. Marzo 12 10 v.

CLUB ATLANTIDA

Se convoca á los socios á una reunión general extraordinaria que tendrá lugar el día 30 del mes en curso á las 2 p. m., con el objeto de elegir nuevos miembros de la Directiva en reposición de los que se han ausentado; para resolver definitivamente lo relacionado con la fiesta anual con la cual este Centro obsequiará á la sociedad de Limón.—El Prosecretario, J. A. ZERDÓN.—Limón, marzo 11 de 1910. 8 v.

A los padres de familia

Me hago cargo de niñas para colegios.—Mercedes de Millet.—San José, marzo 9. 1 m.

PUNTO MUY CENTRICO

Se vende la casa N.º 176, de la cuarta avenida, Este. Por su situación y condiciones de salubridad, es inmejorable para habitación de familia. Se dan facilidades para el pago del precio, que es bastante módico. Informen en la Oficina de este diario. Fbro. 8. 15 v

El Ilmo. y Rmo. Sr. Arzobispo de Guatemala Bendice á los Inventores DE LA Emulsión de Scott



DR. DON RICARDO CASANOVA Y ESTRADA ARZOBISPO DE GUATEMALA

"Su Sra. Ilma. ha tomado en varias ocasiones por prescripción facultativa esta preparación de fama universal y de ella ha experimentado siempre saludables efectos. Su Sra. Ilma. y Rma. desea á Vds. toda prosperidad y le bendice en el Señor." - PBRO. JOSÉ M. RAMÍREZ COLÓN, Secretario del Arzobispado. Guatemala, 8 Agosto, 1908.

TODA persona extenuada y debilitada, física ó mentalmente, encuentra en la Emulsión de Scott el agente más poderoso para restablecer las fuerzas del cuerpo y el vigor cerebral. Es el remedio más eficaz para combatir la Tisis, la Anemia, el Raquitismo, la Escrófula etc., y reporta los mayores beneficios á las Madres que crían y á los Niños que nacen delicados.



Exíjase esta marca

A los dueños de Zapatería y particulares

El Almacén de Materiales de Antonio Carboni

Acaba de ser referzado por un inmenso surtido de CUEROS y otros artículos, especialmente BETUN de todas clases y precios, principiando por el BETUN «CROMAL» que da un brillo como charol, y mantiene el cuero fuerte, á precios bajos por mayor y menor. PARA CONVENCERSE se suplica UNA VISITA

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- Cervezas: Negra "MARCA ESTRELLA", LAGER BIER Doble, SENCILLA (Blanca y Negra)
Refrescos: CREAM SODA, Zarzaparrilla, Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

Clases de idiomas

En mi casa particular, avenida séptima, ó á domicilio. Las academias de inglés principian el 1º de marzo próximo. J. SANTOS ALVARADO. Febrero 19. 1 m.

SE ALQUILA una casa grande, cómoda, con bortaliza. Está situada á 250 varas al Sur del Fondo 50 antes de llegar á Las Pilas. Entenderse con Francisco Origgí. - Marzo 12. 15 v.

La Modernista

POLVORERO ESPAÑOL

Fábrica de Piedras de fuego Calle 4a. Sur, 350 varas al Sur de la pulpería «La Bicicleta» Mzo. 12 1m

PARA EL QUE QUIERA DUPLICAR SU CAPITAL. Se vende una propiedad frente á la s oficinas del Ferrocarril al Pacífico. Para precio y condiciones entenderse en la pulpería "La Fortunita". Marzo 10. 1 m

berto entregará un millón para combatir la enfermedad del sueño, 500000 para construir puentes en el Ocuago, y 50'000 para pensionar á los funcionarios civiles del Congo.

Superticioso que se suicida

Budapest. 12 - En el distrito de Szozone se suicidó el rico hacendado Adán Tomo, por temor al cometa Halley.

Eso es mucho saber

Londres, 12 - El profesor Arthur Keith, Curador del Museo del Real Colegio de Cirujanos, ha estudiado prolijamente el cráneo prehistórico descubierta recientemente en Gibraltar, declara que pertenecía á una mujer que vivía hace 600000 años.

Intereses nacionales Instituto pedagógico centroamericano

Mucho se está hablando de esta obra. Ya se dice que el Director de Obras Públicas ha contratado la instalación de un quebrador de piedra para la construcción del edificio que nos ocupa; que á principios de abril próximo se colocará a primera piedra fundamental con gran fiesta y gran pompa; que los trabajos se principiarán tan pronto como el Ejecutivo apruebe el contrato, etc. etc.

A todo esto nosotros preguntamos: ¿Aproximadamente, cuándo piensa el Ejecutivo aprobar el contrato? Nos parece que esto no podrá suceder muy pronto, pues si así fuera, se cometería una arbitrariedad parecida á la cometida con el contrato para la construcción del edificio para la Corte de Cartago.

Decimos que nos parece que esto no podrá suceder, por cuanto tenemos ley que nos gobiernan y entre las cuales existe una que obliga á sacar á licitación todo contrato que pase de cierta suma, y la referente á esta obra aún no ha sido redactada.

Ahora no sólo se trata del interés nacional, sino del interés centroamericano, puesto que todas las Repúblicas de Centro América contribuyen para la construcción de esta obra.

Recuerdo y gratitud

AL RESPETABLE BOARDING HOUSE - SAN JOSÉ DE LA SEÑORA MARIA V. DE ALVARADO Situado en la mejor calle dominando el mundo entero se encuentra en lugar primero, el Boarding House San José que con su elegante casa los cuartos tan espaciosos, los manjares deliciosos, hacen la vida un solás. Invita con más ahínco á los señores turistas; á nobles excursionistas, y al mundo en general se dedica con esmero y se afana atentamente, en el confort y alimento del mártir magisterial; para estas almas tan nobles víctimas del sacrificio que dedican su servicio, en hien de la humanidad, para ellas con mas esmero dedicara su existencia pues la poca recompensa hace el alma desgarrar. Acudid, pues compañeros, y profundos profesores enérgicos directores a la mansión de la paz: es una mansión modelo do no entra nada manchado solo el que esté acrisolado y de costumbres sin par. Los jóvenes estudiantes, dependientes y empleados, encuentran en los cuidados de un cariño maternal. Pensión a precio de quema; comodidades sin cuento un muy nutrido alimento, y servicio sin rival. Se os presentas grande gracias en el próximo lectivo economía, bien nutrido, y ahorrar un capital. Acudid, pues en el mundo son estas casas tan raras no vaya a ser que quedaras negligente, sin lugar. UN CLIENTE Calle de la Estación, 50 varas al Oeste del Parque Morazan. - San José C. R., feb. 19. 15 alt.

AVISOS ECONOMICOS!

SE DESEA comprar un piano vertical en buen estado. Se da una parte al contado. Informes en esta oficina. - Marzo 15. 10 v.

CLASES DE INGLÉS, 3 veces á la semana \$ 3 al mes. Todos los días \$ 5 al mes. Clases particulares y á domicilio, precios convencionales. - H. J. Edwards, profesor de inglés, 25 varas al Norte de la Botica Oriental. - Marzo 13. 10 v.

Se alquila

una casa en lo alto de la Cuesta de Moras, camino de San Pedro; consta de cinco cuartos y el necesario servicio; tiene jardín al frente. Entenderse con Pedro Durici, 8a Avenida E., No 182 San José, marzo 12 1m.

cciones de FRANCOES, Lectura y LITERATURA, Traducciones. CARLOS GUTIERREZ U. - 25 varas Sur del Teatro. - Feb 22

EL único techo que no hace daño POR EXPERIENCIA PROPIA: teja de barro, que dura siglos, es la que ofrece TOMAS SALAZAR en San Antonio de Montecillos de Alajuela. Cuenta con barro especial y buenos materiales y precios sin competencia. - Enero 7. 6 m.

¡ a los cafetaleros!

Tengo semilla de café "MARAGOGIPE", ya aclimatada en el país. Es el café más conveniente, pues obtiene casi doble precio que el nuestro en los mercados de Europa, como puede verse en las revistas. - GABRIEL CORONADO Febrero 17. 1 m.

SANTAL MIDY. Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto. CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes. Cada cápsula lleva el nombre MIDY. Desconfiar de las Falsificaciones. Cada cápsula lleva el nombre MIDY. PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

JARABE DE RABANO IODADO DE GRIMAULT Y CIA. Depurativo por excelencia PARA LOS NIÑOS PARA LOS ADULTOS. VENTA AL POR MAYOR 8, Rue Vivienne, PARIS.

"DES ROSES" PERFUME. V. RIGAUD. PARIS. En todas las buenas Perfumerías.

CEREVISINA (Levadura seca de cerveza) La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos. En los enfermos que padecen de psoriasis, herpes ó eczema, produce el mejor éxito mejorando rápidamente su estado general, así como en el acné, la urticaria, etc. PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias

IMPORTANTE GRAN REBAJA DE PRECIOS AZUCAR DE FAMILIA, de Juan Viñas, de la afamada marca FEDERICO TINOCO. A los compradores en cantidades mayores de 10 quintales se les hará una rebaja de 5 o/o. Se encontrarán siempre grandes existencias en los Almacenes de los señores W. STEINVORTH & HNO. y PAGÉS & CIA., San José, y W. STEINVORTH & HNO. y LINDO BROS, Limón. - Recibimos órdenes para despachar directamente de Juan Viñas á cualquier parte de la Línea á los mismos precios. Libre de gastos LINDO BROS, - San José

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas VAPORES CORREOS ITINERARIO PARA FEBRERO Y MARZO. Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en LONDRES en el término de 21 á 25 días. Hay VAPOR cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston. TODOS los vapores tienen "CAMARERAS" Y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de JOHN M. KEITH EN SAN JOSE Y LIMON

BREVA KEYSTONE T. Assmann & Co.

En la calle 4a y á 25 varas al Sur de La Bicicleta, he establecido un taller de colchoería y venta de materiales de construcción. También me hago cargo de trabajar coches á domicilio y puedo hacerme cargo de arrendar casas y hacer reparaciones de ellas y las aceras; dirigirse á la misma colchoería indicada. Todo á precios módicos. - Eugenio Lacayo. - San José, marzo 2. 3 m.

ATENCIÓN! A los que desean comprar alguna casa grande ó pequeña y de oportunidad, yo puedo iniciarles algunas. ELÍAS ARTAVIA S. - Marzo 8. 10 v.

Las ALUMNAS del Colegio de Señoritas que vienen del campo y provincias, se les avisa que della MARCELA V. DE RUIZ recibe pensionistas en su casa de habitación situada 150 varas al Sur de El "Aguila de Oro". A precios moderados, departamentos altos en el piso principal ventilados é higiénicos. Hay en esta misma casa un taller de modistería en el cual se satisface el gusto más delicado y exigente. Febrero 22. 1 m.

SE OMPRA un establecimiento de licores y abarrotes en esta ciudad, y se venden un caballo peruano muy aparente para señoras de guato, una máquina de escribir, un mostrador fino aparente para sastrería, zapatería ó cantina, y un magnífico billar con todos sus útiles. En esta oficina se informará. - Febrero 27. 15v.